

# LES UKRANIENS SONT INQUIETS

RENDUS SOUCIEUX PAR LE RECENT ARRETE MINISTERIEL CONTRE LES ETRANGERS, ILS PROTESTENT DE LEURS SENTIMENTS PRO-ALLIES — DISCOURS DU MAIRE MARTIN ET DE DEUX REPRESENTANTS DE LA COLONIE.

Inquiets de la portée de l'arrêté ministériel où il est fait allusion au bannissement des sujets étrangers, les Ukranien, au nombre de près de 3,000 se sont réunis hier à la salle des Chevaliers de Colomb, pour protester de sympathies pro-alliées et de leur loyauté à la Couronne britannique.

Les principaux orateurs ont été le Dr H. D. Phizichy, président de l'assemblée, le R. P. Ambroise Redkevich, curé des Ruthènes, et le maire Martin. Après quelques paroles élogieuses à son adresse de la part des deux premiers, M. Martin a pris la parole, salué par les applaudissements de l'assemblée.

Il s'est dit heureux de l'invitation qu'on lui a faite et a conseillé le calme à ses auditeurs. L'arrêté ministériel, cause de toutes les inquiétudes qui les agitent, est venu d'Ottawa. Le gouvernement provincial n'y est pour rien. C'est donc aux fédérales que les Ukranien doivent faire appel. M. Martin leur suggère donc de se rendre dans la capitale et d'exposer leur situation. Il a confiance qu'on en tiendra bon compte, vu les services rendus à la cause des alliés par ceux qui ont combattu avec eux.

Le maire attribue au progrès des idées démocratiques sa nomination au Conseil législatif et celle de son ami, M. Séguin au ministère provincial. Il y voit un puissant encouragement pour l'ouvrier et termine sa harangue en recommandant de nouveau le calme et la modération.

Il a été décidé, séance tenante que l'on irait en délégation à Ottawa.

Voici le texte de la résolution que l'assemblée a adoptée unanimement:

"Nous, natifs de l'Ukraine, sujets de l'Empire Britannique et de la nouvelle république de l'Ukraine, nation de plus 40 millions, déclarons fermement que nous sommes pro-alliés et amis des Alliés, et nous nous opposons à ce que quiconque nous tienne pour sujets ennemis. Les individus ou corps qui nous qualifient ainsi ignorent notre fierté nationale et nos glorieuses armées qui ont si vaillamment combattu dans la dernière grande guerre. Nos frères, dans notre pays, sont bien organisés, car nous sommes une nation de cultivateurs et de soldats. Des centaines de mille d'entre eux ont donné leur vie dans cette dernière grande guerre, combattant épaule à épaule avec les Alliés.

"Le peuple de la Grande-Bretagne nous appuiera-t-il dans la paix, comme nous l'avons appuyé dans la guerre? Nous devons admettre qu'il a fait sa part, comme l'attestent les traditions de son passé. Nous sommes certains qu'il le fera. Il a prouvé dans le passé que la démocratie était son seul objectif, et maintenant nous arrivons à la réalisation que la justice et le droit seront les fruits de nos sacrifices.

"Nous, citoyens d'Ukraine, nous nous engageons dans une amitié intime avec le peuple britannique en vue d'un bonheur mutuel.

"Notre fertile terre de l'Ukraine égale le sol du Manitoba, de la Saskatchewan et de l'Alberta.

"Nous tendons une invitation cordiale à nos frères britannique. Nos portes leur sont ouvertes."